
ІУа ж ды й  год наша альма- 
Г \  матер выпускает тысячи мо
лодых специалистов. Многие 
из них спустя некоторое время 
становятся настоящими про
фессионалами своего дела. 
Все они — гордость В ГУ  имени 
П. М. Машерова. Однако есть 
те, кто заслуживает особой 
похвалы. Например, учитель 
математики Г У О  « Средняя  
школа Ns 31 г. Витебска» На
талья Владимировна Щеглова. 
В прошлом году она стала уча
стницей Республиканского кон
курса профессионального ма
стерства «Учитель года Бела
руси», который проводится раз 
в три года. Педагоги Витебщи- 
ны, в том числе и Наталья Вла
димировна, заняли первое об
щекомандное место. Высокие 
результаты выдающийся учи
тель демонстрирует на деле. Из 
года в год ее ученики становятся 
победителямимногочисленных 
олимпиад. Мы пообщались с 
Н. В. Щегловой, попросив ее 
немного поностальгировать.

—  Наталья Владим иров
на, почему в свое время 
выбрали именно ВГУ имени 
П . М . Машерова?

—  Почти до конца 11 -го  клас
са я была уверена в том, что 
получу экономическое образо
вание. Но однажды день само

ЛЮБИМОЕ ДЕЛО УЧИТЕЛЬ 
НЕ ПРОМЕНЯЕТ НИ НА КАКОЕ ДРУГОЕ

управления в школе изменил 
мои планы: мне настолько по
нравилось быть учителем, что 
я загорелась желанием посту
пать в ВГУ имени П. М. Маше
рова. Да и классный руководи
тель Тамара Васильевна Са
фонова поддержала меня в 
выборе университета и про
фессии педагога. У меня была 
золотая медаль, и при поступ
лении достаточно было сдать 
на отлично математику, с чем 
я успешно справилась. Вот уже 
13 лет занимаюсь любимым 
делом, которое не променяю 
ни на какое другое.

—  Что из студенчества Вам 
запомнилось больше всего?

—  Как самое веселое время 
вспоминается работа на кол
хозных просторах, куда попа
ли, будучи первокурсниками, 
уже в сентябре. Мы смогли не 
только хорошо узнать друг дру
га и стать приятелями, но и 
сохранить дружбу на протяже
нии всех лет учебы.

—  Сегодня Вы работаете

у ч и те ле м  м а те 
матики в витеб
ской средней шко
ле  № 31. Повлия
ли  л и  в свое вре
мя педагоги уни
верситета на ваш 
вы б о р  с в я з а ть  
судьбу с препода
ванием?

—  Во время уче
бы в ВГУ 
П. М. Машерова у 
меня даже мысли не 
возникало, что я 
буду работать не в 
школе. А препода
ватели лишь под
твердили мой вы
бор. И здесь нельзя 
не отметить Миха
ила Ивановича На- 
умика. Требователь
ный к себе и сту
дентам, неординар
ный, всегда пункту
альный, знающий и 
любящий свое дело, он велико
лепно объяснял материал. Во

время учебы в магистратуре 
моим научным руководителем

был Константин Онуфриевич 
Ананченко. Это яркий пример 
полной самоотдачи и любви к 
делу, которому педагог посвя
тил всю свою жизнь. Понимаю, 
как не хватает его идей и запала 
нашей современной школе.

—  Ваши ученики неодно
кратно добивались отличных 
результатов на олимпиадах. 
В чем все-таки секрет успе
ха современного педагога?

—  Надо уважать и ценить 
труд тех людей, с которыми вы 
идете к одной цели. Это каса
ется не только учеников, но и в 
первую очередь самого учите
ля. Должно быть полное осоз
нание того, что вместе вы еди
ное целое, механизм, в кото
ром важна абсолютно каждая 
деталь. Вдобавок ко всему —  
железная дисциплина и безо
говорочное доверие. Все это 
гарантирует и успех, и победу.

—  Спасибо за беседу!
Инна Ш ИРКЕВИЧ.

Ф о то  из архива 
респондента.


